
EMENTA:  REQUER  À  SECRETARIA  MUNICIPAL  DE

ASSISTÊNCIA SOCIAL INFORMAÇÕES SOBRE A

IMPLEMENTAÇÃO DO PLANO DE ACOLHIMENTO

AOS INDÍGENAS WARAO EM RIBEIRÃO PRETO.

SENHOR PRESIDENTE,

Apresentamos à consideração da Casa o seguinte:

Apresentamos à consideração da Casa o seguinte:

CONSIDERANDO que o grupo de indígenas warao que está instalado no
município  de  Ribeirão  Preto  está  sendo  contemplado  pelo  “Plano  de  Ação  para
Acolhimento  de  Imigrantes  em  Situação  de  Vulnerabilidade  Decorrente  de  Fluxo
Migratório  por  Crise  Humanitária”,  formulado pela  Secretaria  Municipal  de Assistência
Social  em  conjunto  com  diferentes  grupos  da  sociedade  civil,  com  início  da
implementação prevista para janeiro de 2023;

CONSIDERANDO que  em  23  de  Fevereiro  de  2023  foi  aprovado  pela
Câmara Municipal o Projeto de Lei n° 18, o qual autoriza a abertura de crédito especial,
no  valor  de  R$  170.700,00  para  atender  a  demanda  emergencial  dos  imigrantes
venezuelanos de Ribeirão Preto, a ser empenhado na execução do Plano supracitado;

CONSIDERANDO o nosso mandato está acompanhando as ações do poder
executivo  municipal  de  acolhimento  dos  indígenas  warao  em  áreas  como  a  saúde,
educação, e principalmente a assistência social, devido às suas competências específicas
enquanto órgão;

CONSIDERANDO que no dia  4  de março de 2023 estivemos no imóvel
onde estão alojados, localizado à Rua Edgar de Cajado, núm. 400, no bairro Campos
Elíseos, e constatamos que possui diversos problemas de infraestrutura, como fios soltos
espalhados  pelos  cômodos,  ventiladores  quebrados,  falta  de  móveis  como  camas,
guarda-roupas, mesas para realização de refeições, uma única geladeira para cerca de
40 pessoas, que está quebrada e não tem condições de armazenar alimentos;

CONSIDERANDO  que nesta mesma visita, observamos que a funcionária
da SEMAS que estava atuando no local, não falava espanhol nem warao, não exercia
uma função  definida  no  alojamento,  estava  sozinha  -  acompanhada  apenas  de  uma
voluntária que estava presente no dia;

Pelo exposto acima,  REQUEREMOS na forma regimental, depois de ouvido o plenário,
que a Secretaria Municipal de Assistência Social de Ribeirão Preto responda às seguintes
perguntas:
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I - Em que data a SEMAS alojou os indígenas warao no prédio localizado à Rua Edgar de
Cajado, 400, no bairro Campos Elíseos? Ele está devidamente equipado para recebê-los,
já recebeu os reparos necessários?

II - Trata-se de um prédio público municipal, estadual ou federal, ou de um imóvel privado
alugado pela Prefeitura? 

III - Ele está sendo custeado R$ 93 mil para hospedagem do grupo entre os meses de
janeiro e fevereiro? Em caso negativo - se o prédio for público e municipal, e portanto
dispensa o pagamento de aluguel -, em quais ações esse recurso será implementado?
Existe a possibilidade que seja para alimentação, e para geração de emprego e renda? 

IV - Porque a SEMAS não destinou, durante a elaboração do Plano, uma parte do recurso
para  a  alimentação  do  grupo?  E  diante  da  ausência  deste  recurso,  a  SEMAS  está
realizando a entrega de cestas básicas? A SEMAS está ciente que todos eles, incluindo
crianças, idosos e mulheres grávidas, estão enfrentando uma situação de insegurança
alimentar  dentro  de  um prédio  custeado/administrado  pela  Prefeitura,  e  mesmo após
terem sidos contemplados com um plano de acolhimento a ser realizado com recursos do
Governo Federal? 

V -  Quem são os(as)  profissionais que formam parte da equipe que atua no referido
alojamento? Existe algum(a) assistente social e vigilante diurno/noturno no local?

VI - As 2 vagas de terapeutas ocupacionais já foram preenchidas, já houve contratação
desses profissionais?

VII  -  Em  que  consistem  as  “atividades  territoriais”,  para  as  quais  o  Plano  prevê  a
implementação de R$ 27 mil? Como serão executadas e por quem? E qual é a finalidade
de implementá-las no âmbito do Plano?

VIII - A SEMAS já firmou alguma parceria ou programa a ser realizado em conjunto com a
Secretaria  Municipal  de  Desenvolvimento  para  inserir  os  indígenas  warao  adultos  no
mercado de trabalho? Existe previsão de realização de uma ação específica para os
warao,  para  criarem  um  pequeno  negócio  próprio  aproveitando  seus  conhecimentos
tradicionais, como o artesanato, a confecção de redes, entre outras coisas?

IX - A SEMAS já realizou mutirão de matrícula nas escolas da rede municipal e estadual
dos(as)  indígenas?  Existe  algum(a)  indígena  em  idade  escolar  matriculado  na  rede
pública de ensino de Ribeirão Preto?

X  -  Como  a  SEMAS  pretende  se  desenvolver  um  trabalho  de  acolhimento  com  os
indígenas warao sem criar uma política de alfabetização/letramento em língua portuguesa
para eles? E como a SEMAS tem dialogado com eles sem que haja pessoas da equipe da
Secretaria que falem espanhol ou warao, e sabendo que eles não falam o português? 

XI  -  Como  a  SEMAS  está  encaminhando  as  demandas  de  saúde  do  grupo?  Está
solicitando  à  Secretaria  de  Saúde  a  realização  de  mutirões  para  vacinação,
acompanhamento  de  pré-natal  das  gestantes,  tratamentos  odontológicos,  de  doenças
crônicas, entre outras demandas?
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Sala das Sessões, 14 de março de 2023.

FRANÇA
Vereador - PSB 
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